

Presentación

Entre los días 10 al 15 de enero de 1983 se celebró en San Pedro de Atacama el Primer Simposio de Arqueología Atacameña, patrocinado por la Universidad del Norte, la Sociedad Chilena de Arqueología y la Ilustre Municipalidad de San Pedro de Atacama. En esta “capital arqueológica de Chile” se concentraron 120 colegas entre ponentes, oyentes y estudiantes, para participar en cinco subsimposios, mesas redondas y conferencias.

La presencia de investigadores de Argentina, Bolivia, Ecuador, Francia, Perú, Estados Unidos y Alemania, junto a los nacionales, permitió evaluar materias concernientes al pasado y presente de los pueblos del Centro Sur Andino. Para el Instituto de Investigaciones Arqueológicas R. P. Gustavo Le Paige s. j. y las autoridades de la Universidad del Norte que financiaron esta reunión y permitieron su puesta en marcha, en especial la Dirección de Investigación, Extensión y Asistencia Técnica, es motivo de sumo agrado presentar la edición de estas Actas.

Al revisar el programa y recordar los avances sostenidos en diversos tópicos, queda la sensación de que este tipo de reuniones realizadas en el “enclave” rural de San Pedro de Atacama, tan equidistante para todos los participantes del Cono Sur de América, crea las condiciones ideales para la reflexión. Esta fue una experiencia que debería reiterarse en el contexto de los valores de integración de América Latina y cooperación científica interinstitucional e interandina, de tal modo que buscaremos el ritmo, los objetivos y los patrocinantes adecuados para una próxima convocatoria.

*Agustín Llagostera, Lautaro Núñez,
Bente Bittmann y Alejandro Bustos*